

INFORME ESPECIAL

JOSÉ LUIS CURBELO, presidente y CEO de Cofides

“Nuestro objetivo es invertir 1.000 millones en tres años”

Con un plan estratégico basado en tres pilares: internacionalización, desarrollo y sostenibilidad, la compañía espera movilizar un total de 10.000 millones de euros en el próximo trienio

Cofides es una sociedad que da apoyo financiero a las inversiones de las empresas españolas en el exterior y que invierte en el desarrollo sostenible de los países menos desarrollados. Para cumplir su función dispone de diferentes recursos, además de fondos propios. José Luis Curbelo, presidente y consejero delegado de Cofides, describe el nuevo plan estratégico puesto en marcha por la institución.

PREGUNTA. ¿Qué acciones contempla para los próximos años?

RESPUESTA. El Plan Estratégico 2019-2021 se basa en tres pilares: internacionalización, desarrollo y sostenibilidad, con atención especial a la financiación climática y el firme compromiso de contribuir a la materialización de la Agenda 2030 y los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS). Nuestro objetivo pasa por invertir alrededor de 1.000 millones de euros en proyectos internacionales, lo que unido al multiplicador histórico de cofinanciación de Cofides, podría movilizar un total de 10.000 millones durante el próximo trienio.

P. ¿Cuál es la meta para el cierre de este año?

R. En 2019 nos proponemos contribuir a la generación de 55.000 empleos directos en el exterior, invertir unos 100 millones de euros en infraestructuras y participar en la construcción de, al menos, 200 MW de proyectos de energía renovable para la lucha contra el cambio climático y sus efectos.

P. El año pasado Cofides se acreditó ante el Fondo Verde para el Clima de Naciones Unidas. ¿Por qué es importante para las empresas españolas?

R. El Fondo Verde para el Clima es el instrumento multilateral más ambicioso para financiar proyectos que reduzcan las emisiones y combatan los efectos sobre el clima y las poblaciones más vulnerables. La acreditación de Cofides supone un nuevo marco de oportunidades para las empresas que se dediquen a los sectores de energías renovables, transporte y movilidad sostenibles, eficiencia



energética, seguridad hídrica y alimentaria, infraestructuras y entornos urbanos resilientes, agricultura sostenible y conservación de bosques y ecosistemas, entre otros.

P. ¿En qué consistirá el apoyo de Cofides?

R. Las entidades privadas y organismos públicos encontrarán en nosotros un interlocutor directo al que plantear sus proyectos, que oportunamente se presentarán ante el Fondo Verde. En paralelo, la compañía aportará y/o movilizará financiación que complementa las aportaciones que realicen los promotores y el propio Fondo.

P. ¿Qué papel desempeñan los Objetivos de Desarrollo

Sostenible (ODS) en el plan estratégico de Cofides?

R. Son fundamentales, ya que son uno de los ejes que guían la acción de la compañía. Por eso, todos nuestros proyectos han de contribuir a la materialización de la Agenda 2030 y los ODS, con especial atención a la financiación climática. Es más, para mostrar nuestro compromiso con los ODS, se han establecido unos indicadores que ligarán una parte de la retribución variable de nuestro personal, incluida la gerencia, al logro de tales objetivos.

P. ¿Cuál es la labor del sector privado en este contexto?

R. Es esencial. El logro de los ODS para 2030 exige la complementariedad esencial entre los sectores público y privado, incluidas la filantropía y la sociedad civil. El sector privado no solo es generador de riqueza y empleo digno, sino que es promotor de innovaciones, transmisor de conocimientos, tecnologías y comportamientos de buen gobierno.

P. ¿Cómo pueden acceder las empresas españolas a otras líneas de financiación climática a través de Cofides?

R. Cofides también es entidad acreditada ante la UE para la gestión de recursos de financiación combinada o *blending*. Este instrumento permite combinar recursos de donación que aporta la UE con recursos reembolsables que aporta la entidad inversora acreditada, como Cofides. Los proyectos financiados pueden también ser públicos o privados y, en todo caso, tienen que generar un alto impacto en desarrollo.

P. Han creado una nueva línea para inversiones en *venture capital*. ¿En qué consiste?

R. Es una línea con una dotación inicial de 20 millones de euros, que se podrá ampliar según las necesidades del merca-

do. Con ella queremos participar en empresas que desarrollan productos y estrategias globales y que se encuentran en la antelata de la internacionalización. Para ello, Cofides se apoyará en sociedades gestoras de capital riesgo con reconocida capacitación, trayectoria y solvencia para la gestión de estos fondos.

P. ¿Qué países consideran como objetivo para las inversiones de la compañía?

R. Esperamos continuar financiando proyectos en países en los que la empresa española ya tiene una presencia significativa y en los que hay nuevas oportunidades de inversión, como México, Colombia, Chile o China, además de EE UU y la UE. Igualmente, buscaremos oportunidades en otros países con potencial de crecimiento de largo plazo. India, Indonesia, Egipto, Marruecos, Rusia o Brasil son algunos ejemplos. Pero junto con estos países, el plan estratégico adquiere un compromiso decidido para la movilización de inversiones privadas en África alineándose con las prioridades de la Administración española para el continente.

LA IMPLICACIÓN del sector privado es clave para frenar el cambio climático

TODO EL PERSONAL ha ligado una parte de su salario variable a los ODS